

Con quien se junta y a quien favorece el gobierno... sin querer queriendo

CHILE - Salarios, derechos humanos, negociados sucios, represión... está todo mezclado

Dr. José Venturelli

Lunes 27 de junio de 2011, puesto en línea por colaborador@s_extern@s

Natividad Llanquileo, esta joven luchadora que ha estado junto a su pueblo y familia (dos hermanos presos por años y ahora, Ramón, que tiene muchos años de sentencia basada en montajes, mentiras y arrogancia de una Corte Suprema ciega, sorda y corrupta) pone los puntos sobre las íes... en entrevista al [Diario Electrónico de Radio U de Chile](#)

- 1. La persistente actitud de guerra sucia, que ella denuncia, se demuestra en los asaltos rutinarios contra las comunidades mapuche. Allí la violencia se desencadena al estilo que se usó en Puerto Choque, base del montaje más vergonzoso contra el pueblo mapuche, usado por la "justicia a la chilena" para condenar a los comuneros mapuche. Allí no pudieron demostrar participación, usaron a delincuentes como José Santos Jorquera y testigos falsos. La Corte Suprema usó esa "información" y se dió el lujo de juzgar por cuarta vez a los ya sobreseídos sin ni siquiera haberles permitido estar presente en esa fonda judicial.

- 2. Otro aspecto importante continúa siendo la incapacidad del gobierno de identificar su mala fe al negarse a aplicar el Convenio 169 de la OIT. Se esconde detrás de su adefesio, el Decreto 124... Ilegal y un indicio más de su mala fe. Allí se generan muchos de los conflictos usados por la represión para volver a encarcelar y criminalizar al Mapuche. La presión que en ese nivel ejercen los latifundistas es enorme. Del estilo de René Urban -que tiene grupos GOPE en permanencia en Temucucui "en las tierras pretendidamente propias". Las he visto y tienen perros bandidos con ellos. Desde allí hacen incursiones brutales contra caminantes, niños, mujeres que deben andar por esos lados para entrar y salir de su comunidad. Jorge Luchsinger, que ahora ha callado su torpeza racista por haber recibido la gran millonada reparadora que le dió el gobierno por sus tierras usurpadas. Su "habilidad" le permitió recibir el precio récord de 5,5 millones por hectárea (2000 millones de pesos - US\$4.350.000!) "Es bueno tener compadres bien ubicados" (¡Esto fue hecho bajo la dirección del Ministro JA Viera-Gallo!)

Este récord, sin querer queriendo, no podemos dejar de compararlo a uno "de compra de tierras mapuche" en precios récord. Me refiero a las tierras de Tantauco, compradas por Sebastián Piñera antes de llegar a la Moneda, en Chiloé. Pagó 25.000 pesos por hectárea (US\$50)... y compró 90.000 hectáreas de tierras Huilliche -abiertamente publicado en El Mostrador y otros- pese a que el obispo de Ancud le dijera que era ilegítimo e ilegal. Esta debe ser otra razón para que no usara el indulto presidencial sugerido por el Arzobispo Ezzati en favor de Héctor Llaitul, que, curiosamente, es de origen Huilliche. Conflictos de interés por todos lados... ¿liberar a quien denuncia estos fraudes seudolegales? Ser rico en Chile implica ser sordo y manipulador... pareciera. Y, claro, tener el sartén de la represión, bien entrenado, como mastín faldero al que pueden azuzar a cada momento deseado y al que le aseguran circo e impunidad. Las denuncias por la tortura incluso a niños son muchas. Las cortes las desconocieron pero en el extranjero se sabe que Chile tortura a sus enemigos... entre los que ha colocado a todo un pueblo, incluyendo a sus hijos... Ahora van desplazando el centro de esta guerra sucia hacia la Xa. Región. Las comunidades asaltadas ya lo notaron.

Todo esto tiene un telón de fondo que ignora las violaciones repetidas, insistentes, hechas de modo

grosero, de los convenios de derechos humanos en Chile. Porque las violaciones a los DDHH's del mapuche se suman los hechos en contra todo los pueblos y trabajadores en asegurarles una vida de pobreza persistente mientras se solazan los clanes económicos que controlan las noticias, la economía, los bancos, la especulación y, claro está, de la "justicia" y su aparato represivo. Aparato y justicia que no tocan a los fraudes y engaños cotidianos estilo [La Polar, Kodama, Energía y los frenesís de compras de armas y barcos de guerra para amenazar a nuestros hermanos vecinos](#) No olvidemos: Pinochet, "el educador", fue detenido en Londres mientras hacía sus negociados de compras navales de marras. También nos dan una educación mercenaria (dirigida por un ex-pinochetista y dueño de la universidad meas cara y elitista). Y una salud sin equidad y que privatiza todo, que muestra dinero para pasarlo al sistema privado y que olvida que la ética, en planificación humana, también existe.

Dr. José Venturelli es Vocero Comisión Ética Contra la Tortura -Secretariado Europeo .

<http://derechoshumanosyjusticiaparatodos.blogspot.com>